

EL DIARIO DE ZARAGOZA.

DIARIO POLÍTICO Y DE NOTICIAS GENERALES Y AVISOS

PRECIOS DE SUSCRICION

ZARAGOZA. 3 meses	4 ptas.	Un número suelto	...
6	7'50		
12	14'50		atrasado 2

REDACCION Y ADMINISTRACION, Coso, 74

La correspondencia se dirigirá al director

DON CARLOS VARA DE AZNAREZ

PRECIOS DE SUSCRICION

PROVINCIAS. 3 meses	5'50 ptas.	ESTADOS com-	
ISLA DE CUBA 3	7	prendidos en la	3 meses 12 ptas.
FILIPINAS..... 3	9	Union postal.....	

ADVERTENCIA

Rogamos á nuestros suscritores de fuera de la capital que se hallan adeudando el importe de la suscripción, verifiquen el pago en breve término, á fin de evitar á esta Administración el tener que usar de otros medios contra los morosos.

ALBERTO ALADREN

ha trasladado su establecimiento de **PLATERIA Y JOYERIA** á la calle de D. Alfonso I, núm. 25 1004 ca 614

Gran liquidación

por cesación de comercio de la joyería y platería de ORTEGA ROMERO, Alfonso I, número 31, con nuevas rebajas en todos los artículos.

Se arrienda dicho local desde Natividad en adelante con estantería, aparatos de alumbrado y escaparates.

141 112 9d

LOS CALLOS Y DUREZAS

se curan radicalmente usando el **CALICIDA ESCRIVÁ**
Es incoloro, no mancha; no es corrosivo, es inofensivo. Aplicación sencillísima. Basta tocar el callo con el pincelito mojado en el CALICIDA para que el callo desaparezca á los cuatro ó cinco días. Un frasco colocado en un elegante estuche, 6 REALES.
Véntas al por mayor: Sociedad Farmacéutica Española, Tallers, 22, y en casa del autor, farmacia de la Estrella, Fernando VII, núm. 7, BARCELONA.
Véndese en las principales farmacias de **ZARAGOZA**
CALLOS-DUREZAS-CALLOS

STOP.

Ha llegado el americano Mr. Lagojannis; el público conocerá su carruaje, adornado con dos banderas americanas, está situado en la plaza de la Constitución. Apresuraos.

396 124 3-d

En la acreditada bodega de la calle de San Félix, número 9, se vende vino viejo de flor á 18 y á 20 reales decálitro (cántaro).
409 11-13-15-17-19

El nuevo ministerio

El ministerio que ayer á las doce pres-
tó juramento ante S. M., ha quedado
constituido en la siguiente forma:
Presidencia sin cartera: Sr. Sagasta.
Estado: Sr. Moret.
Gracia y Justicia: Sr. Alonso Martinez.
Guerra: general Castillo.
Marina: general Rodriguez Arias.
Hacienda: Sr. Lopez Puigcerver.
Gobernación: Sr. León y Castillo.
Fomento: Sr. Navarro Rodrigo.
Ultramar: Sr. Balaguer.

Resuelta la crisis

En este país de lo anómalo y extraño

no aprendernos nada, y por eso
s son de la solución que ha teni-
crisis ministerial. Pero á decir ver-
dad, la solución no ha podido ser ni más
extraña ni más inesperada.

Y comenzaremos por decir que á nos-
otros en cierto modo nos agrada, y nos
congratula y satisface ver que realmente
el nuevo gabinete es más conservador
que el anterior, porque en él domina el
elemento centralista.

Consignaremos también que no vamos
á emitir perjuicios, y que en definitiva
hemos de juzgar á los nuevos ministros
por sus actos. Pero esto no quita para que
indiquemos primeras impresiones, aten-
diéndonos al efecto que ha producido el
gabinete.

Es indudable que la base de la solución
era el Sr. Alonso Martinez. Si D. Manuel
se retiraba saldrían también los señores
Gamazo y Montero Rios. Si se quedaba
quedarían también estos ministros, y la
crisis se circunscribiría á Marina, Guerra
y Gobernación.

Y esto se comprende.
Alonso Martinez y Montero Rios tenían
su significación propia dentro del gabi-
nete, por ser el verbo de aquella famosa
fórmula de conciliación; y si uno salía
el otro parece debía seguir la misma
suerte.

Pues bien; ha sucedido precisamente
todo lo contrario. El Sr. Alonso Martinez
se queda, y sale el Sr. Montero Rios.

Pero no es esto solo. Hay dos ministros
en el nuevo gabinete que no significan
más que la indisciplina en un partido,
premiada con una cartera. Los Sres. Na-
varro Rodrigo y Balaguer no han hecho
más que crear dificultades y formular di-
sidencias dentro del partido liberal, pro-
curando por este extraño, pero seguro
medio de notoriedades conseguir una car-
tera. Trabajo les ha costado, pero al fin
la han conseguido.

En general el nuevo ministerio ha re-
sultado lo que nosotros temíamos, un
pisto, en que domina algo más el matiz
centralista, pero pisto al fin. Seguramen-
te caminará por la misma senda que el
anterior, sin hacer nada, sin principios
fijos, sin política propia. Pasaremos unos
meses, y hay quien dice que solo serán
días, y después vuelta á empezar, es decir,
nueva crisis.

Lo de siempre: el procedimiento Sagas-
tino. Salir del conflicto del momento, sea
cualquiera la solución. Después, Dios dirá.

Recompensa al valor y á la lealtad.

La anchurosa explanada del cuartel de
la Montaña ofrecía ayer tarde magnífico
aspecto, dice un colega madrileño.

Formadas en compactas líneas estaban
allí las tropas que componen la guar-
nición de Madrid desde las tres de la tarde
para presenciar el acto solemne de im-
poner las cruces que les han sido concedi-
das á los soldados de los regimientos de
Albuera y Princesa, que fueron heri los el
29 del mes pasado en los campos de Mo-
rata de Tajuña por los sublevados de la
noche del 19.

Teniendo noticia S. M. la reina de que
dicha solemnidad iba á verificarse, deci-
dió trasladarse sin aparato alguno al re-
ferido cuartel, momentos antes de la ho-
ra señalada.

Un landó cerrado partió de palacio á
las tres y media, y minutos después las
bandas de cornetas saludaban á S. M. con
los ardores de la marcha real.

En compañía de la augusta señora lle-
garon al cuartel de la Montaña la duque-
sa de Medina de las Torres y el brigadier
Monleón que se hallaba de servicio.

En pos del coche de S. M. llegó otro
con el gobernador de la provincia y el
señor marqués de Fuenta el Salz, gentil-
hombre del interior.

Se apeó la reina del coche y el general
Pavía, después de cumplimentar á S. M. dis-
puso se presentasen los heridos que han
sido agraciados con la cruz roja vitalicia
del mérito militar.

Son estos:
José Sabonet, Bernardo de los Rios,
Juan Moreno, Mateo Lopez, Pedro Iba-
rren, Anastasio Tapia, José Dominguez y
Manuel Galindo, del regimiento húsares
de la Princesa y Demócrito Sanchez, Ri-
nifacio Rebolledo, Deogracias Bragado,
Antonio Toribio y Agapito Nuñez, del re-
gimiento de Albuera.

Situada la Reina frente al centro de la
línea, salieron los estandartes de la Prin-
cesa y Albuera, los coroneles, los ayu-
dantes de estos cuerpos y los soldados
que habían de ser condecorados.

Con la venia de la Reina, y por orden
del capitán general, fueron puestas por
los respectivos ayudantes de los citados
regimientos las cruces pensionadas del
Mérito militar en aquellos pechos leales
y valerosos, á presencia de los coroneles
señores marqués de Sierra-Bullones y
Melguizo. Entre tanto las bandas milita-
res ejecutaron aires alegres y marciales,
contribuyendo á la mayor solemnidad
del acto.

S. M. la Reina, adelantándose hácia los
soldados leales, fué preguntando á unos
dónde fueron heridos, á otros los méritos
que habían contraído y que se recompen-
saban con las cruces vitalicias y pensio-
nadas, y á otros si tenían deseos de ver á
sus madres, y á la contestación de los
soldados, volviéndose al capitán general, di-
ciendo:

—¿General, es posible concederles li-
cencia para que vayan al lado de sus
madres?

—Señora, no solo es posible, sino que
se les costeará el viaje de ida y vuelta.

Inútil es decir el agradecimiento y re-
gocio que sintieron los soldados; y la
agradable impresión que produjo esta es-
cena en todos los presentes.

De los heridos, dos de ellos, José Sa-
bonet y Bernardo de los Rios, de la Princesa
han sido conducidos desde el hospital mi-
litar en un coche, llevando entablillado
los dos, el brazo derecho.

Terminada la imposición de las cruces
se hizo el desfile por el orden siguiente:
General Reina y brigadier Echaluze al
frente de un regimiento de artillería.

General Moreno del Villar, brigadier
Ceballos, jefe de las fuerzas de Alcalá y
brigadier Chacón al frente de los regi-
mientos de la Princesa, Albuera y Pavia,
que marchaban á pie.

Seguía la primera brigada de la terce-
ra división mandada por el general Coe-
llo, notándose la falta de su brigadier se-
ñor León, que falleció hace pocos días.
La constituyen los regimientos de Gare-
llano y Baleares.

Brigada de ingenieros al mando del ge-
neral Aparicio, con el segundo regimien-
to de zapadores-minadores, y el brigadier
Muñoz al frente de los batallones de te-
légrafos y ferrocarriles.

Brigada de cazadores mandada por don
César Villar y Villate y compuesta de los
batallones de Ciudad-Rodrigo, Arapiles,
Puerto-Rico y Manila.

Terminado el desfile regresó S. M. á
Palacio.

El coche pudo difícilmente abrirse paso
en las calles de Ferraz y de Bailén, donde
se apiñaba la multitud para ver y saludar
á la augusta señora.

Algunas casas ostentaban colgaduras.
Entre las personas que presenciaron el
acto estaban el capitán general de Anda-
lucía Sr. Polavieja; el jefe del cuarto mi-
litar de S. M. Sr. Blanco; el brigadier
Zea; el gobernador Sr. Zugasti, y bastan-
tes jefes y oficiales francos de servicio.

De los nuevos ministros, solo el gene-
ral Castillo lo es por vez primera. Los de-

más son conocidos ya en la vida política.
Hé aquí datos biográficos del ministro
de la Guerra,

D. IGNACIO DEL CASTILLO

El general Castillo, nombrado ministro de
la Guerra, ha sido llamado por primera vez á
los consejos de la Corona.

Nació en Jalapa (Méjico) el 9 de Febrero de
1817, ingresando en el servicio militar el 4 de
Agosto de 1835.

Carece de historia política, porque jamás es-
tuvo afiliado á parcialidad alguna determina-
da, pero en cambio su historia militar es bri-
llante.

Procede del cuerpo de ingenieros, en el que
ascendió por antigüedad hasta el empleo de
brigadier, siendo elegido durante su perman-
encia en ese cuerpo facultativo para diferen-
tes comisiones, en que dió prueba de sus es-
pecialísimos conocimientos científicos.

Uno de los hechos más notables de su vida
fué la defensa de Bilbao durante el sitio de que
fué objeto aquella heroica ciudad por las fuer-
zas carlistas.

Ascendió á teniente general el día 2 de Ma-
yo de 1874, día memorable en que gracias á su
pericia y á su valor, vióse libre aquella hermo-
sa población del asedio, desempeñó después
las capitanías generales de Aragón, de Valen-
cia, de Castilla la Nueva y de la isla de Cuba,
demostrando en este último importante cargo
que á sus condiciones militares reunía tam-
bién las que se requieren para ser un excelen-
te hombre de administración.

Nosotros recordamos, cuando apenas lle-
gado, algunas personalidades importantes del
partido unión constitucional quisieron que *La
Epoca* atraera á este general porque se nega-
ba á impropiedades manifestaciones financie-
ras, á lo cual *La Epoca* se negó resueltamen-
te, manteniendo la opinión de que se debía
apoyar el principio de autoridad en Cuba co-
mo en todas partes.

Las dificultades con que tuvo que luchar en
aquel país por efecto de su estado económico
y por la nueva intenciona de los insurrectos,
que quedó dominada; los trabajos asiduos á
que tuvo que dedicarse, quebrantaron de tal
modo su salud, que tuvo que regresar á la Pe-
nínsula.

Después fué nombrado capitán general de
Navarra, y más tarde fué elegido senador por
la provincia de Zaragoza.

El general Castillo es uno de los jefes que
no se ha sublevado jamás.

Enérgico y ordenancista, entusiasta como
el que más de las glorias del ejército y aman-
te del bienestar del soldado, deseamos que su
paso por el ministerio de la Guerra sea fecun-
do en medidas que termine una vez con esas
continuas exigencias de determinadas clases,
que dan ocasión á sucesos como los ocurridos
recientemente.

No le faltará nuestro aplauso en ese ca-
mino.

El general Castillo está condecorado con la
gran cruz de San Hermenegildo, entre otras
que ha merecido durante su agitada y honrosa
vida militar.

La prensa y el nuevo ministerio

El Correo, ministerial:

«En los círculos políticos, al ser conocida
esta candidatura, las personas imparciales
han reconocido que todas las personas que fi-
guran en la combinación son bien dignas del
puesto que se les ha conferido; se reconoce,
además, que la ponderación de tendencias se
ha mantenido; pero al propio tiempo el hecho
de permanecer en el gobierno el señor Alonso
Martinez y retirarse el Sr. Montero Rios, y
otros cambios de personas, dan al nuevo go-
bierno así como un matiz más conservador
que el que pudiera tener el anterior.

La diferencia, sin embargo, es mas aparente
que real, porque el actual gobierno será
continuidador de la política del anterior; pues si
bien es cierto que á ciertas ingratiitudes y au-
dacias, después de lo ocurrido, pudieran qui-
zá oponerse más firmes temperamentos de
gobierno, esto, si se realiza, no ha de modifi-
car el sentido reformista y la significación
propia, precisa y originaria del partido liberal
que es lo esencial en la vida y carácter de los
partidos políticos.»

El Resumen, izquierdista:

«El nuevo ministerio ha tenido un privilegio.
El de no agrandar á nadie. Nosotros, sin em-
bargo, somos una excepción de esta regla. A
nosotros nos parece muy bien.

«Tenemos además otros motivos para que
el recién nacido no nos parezca mal, ó mejor
dicho, para que nos tenga sin cuidado.
»Y el principal motivo es el convencimiento
en que estamos de que es igual que el señor
Sagasta se incline á la derecha ó á la izquier-
da de su partido.

En una u otra postura, el Sr. Sagasta es un político fuera de combate, y el gabinete por él formado una letra á noventa días fecha, á no ser que la menor contrariedad obligue á descontarla antes de su vencimiento.

Para la izquierda la fusiónista la formación del nuevo ministerio es una derrota en toda la línea. Consideran que todo cuanto el Sr. Sagasta ha hablado estos días de ponderación de fuerza ha sido un verdadero *infundio*; que al proyecto llamado de garantías no le queda otro porvenir que el de que el Sr. Balaguer lo ponga en verso; entienden que sus compromisos con la fusión están desde esta tarde rotos de hecho, que el Sr. Sagasta ha perdido por completo la significación política que le sirvió para llegar al poder, y dicen, por último, que el pensamiento patriótico á que la crisis ha obedecido, no resulta ser otro que el de ascender al Sr. Balaguer de la categoría de amigo molesto á la de ministro insoportable.....

El Día, independiente:

«Muchos decían esta tarde que la solución que ha prevalecido es de la derecha: acaso algunos hombres de la izquierda hayan sentido recelos: hay que esperar las realidades, comenzando por atender á las declaraciones que desde esta noche hará seguramente la prensa oficiosa.

Distintas son las precedencias de los ministros; pero ajustando su conducta al programa del partido, tan liberal debe ser el señor Navarro y Rodrigo, autor de los decretos de 1874 sobre limitación de la libertad de prensa, como el señor Montero Rios, de abolengo democrático y autor de muchas disposiciones progresivas y descentralizadoras.

Lo que queda para el presente es la extrañeza de algunos ministeriales al saber que el Sr. Alonso Martínez que fué el que por sus declaraciones hizo la crisis más extensa de lo que en un principio se creía continúe en el gobierno. No se debe la sorpresa á que el señor Alonso Martínez forme parte del gabinete reorganizado, sino á que otros ministros hayan salido.

La Epoca:

«Los elementos conservadores (del fusionismo) se muestran relativamente satisfechos, no solo porque el Sr. Alonso Martínez ha cedido al fin y ha triunfado, sino porque esto significa, en su sentir, que el Sr. Sagasta, á quien todos suponían inclinado á la izquierda ha virado en redondo y tomado puerto de refugio en la derecha.

Es lo menos malo que ha podido hacer. Y si esto significa que ha llegado la hora de las rectificaciones, de hacer gobierno de verdad y de imponer las leyes á los que las violen, nos felicitaremos de que la fortuna ayude estos propósitos.

El Imparcial:

«El nuevo gabinete ha sido recibido con cierta impresión de extrañeza que ha puesto fin á la expectativa con que siempre se aguarda la designación de los consejeros de la corona, dejando frustrados los cálculos mejor fundados en las distintas actitudes y las diversas manifestaciones de unos y otros. No ha habido ni gran aplauso ni extremada censura. La opinión pública ha quedado algo reservada ante la última combinación ministerial.»

El Diario Español:

«El Sr. Sagasta ha formado su ministerio con retazos de todos los colores fusionistas, dando á la crisis la solución que menos podía esperarse. Porq ue el señor ministro de Gracia y Justicia, que casi fué su promovedor, se queda dentro de la casa. Y el Sr. Gamazo, de quien nunca se pensó que se marchara ha desfilado sigilosamente.»

Carta de Madrid

10 de Octubre de 1886

Resolución de la crisis.—De uniforme y frac.—Juramento.—Detalles y tropiezos.—Dimisión.—Malísimo efecto de la solución.—Algunos ministros.

Se resolvió la crisis que en tan grave peligro de muerte puso al fusionismo, y ya el telégrafo ha comunicado á eso ilustrado periódico los nombres de los actuales ministros.

Han perdido el interés todos los detalles preliminares de la formación del nuevo gobierno, y hemos de concretarnos por lo tanto á dar cuenta de lo ocurrido hoy y á reflejar la impresión que en el público ha producido la última labor del señor Sagasta.

Radiantes de alegría y luciendo dorados uniformes llegaron hoy á Palacio al dar las doce, los señores León y Castillo, Balaguer y general Castillo.

El Sr. Navarro Rodrigo, que llegó á la misma hora vestía de frac, sin duda para seguir el irrespetuoso precedente sentado por su antecesor el varón de las romanas virtudes.

Los esperaba el Sr. Sagasta y todos juntos subieron á la régia cámara prestando juramento en manos de S. M. los ministros entrantes.

El Sr. Sagasta ejerció de notario mayor del reino por no haber asistido el ministro de Gracia y Justicia que continúa enfermo. Terminado el acto, los consejeros baja-

ron al departamento del Sr. Moret permaneciendo allí una media hora.

Y aquí hemos de consignar un detalle.

Al subir los cuatro peldaños que dan acceso á la secretaría de Estado, tropezó el Sr. Balaguer y hubiera caído al suelo sin lo sujeta por un brazo el Sr. León y Castillo.

Quedó pues demostrado que el poeta catalán entra con mal pié en el ministerio.

Diremos antes de seguir adelante que el electo ministro de Marina Sr. Rodríguez Arias, no llegará hasta mañana. En el mismo día jurará el cargo y tomará posesión de él.

Hoy la han tomado los ministros de la Gobernación y de la Guerra.

Esta noche lo harán los Sres. Balaguer y Navarro Rodrigo.

Los Sres. León y Castillo y Gonzalez (D. Venancio) celebraron una detenida conferencia.

Después llegó á la antigua casa de Correos el general Martínez Campos que habló largo rato con el señor León y se asegura quedó convenido, que continúe en la capitania general de Madrid el señor Pavía.

El Sr. Zugasti se resiste á dimitir; pero le será forzoso hacerlo, y sigue creyéndose que le sucederá en el gobierno civil el actual subsecretario de Hacienda señor Aguilera.

La solución de la crisis ha producido malísimo efecto en la opinión; todo el mundo juzga que el actual ministerio ha de tener corta vida.

Nadie se esplica la continuación en el gobierno del señor Alonso Martínez después de haber sido el principal mantenedor de la crisis y de haber sido uno de los que con más empeños sostiene la aplicación severa de la ley á los procesados militares.

Nadie concibe que sea ministro Navarro Rodrigo, después de las pueriles zancadillas con que en la anterior etapa fusionista quiso derribar al Sr. Sagasta, y después de los dardos que este ha venido lanzando contra aquél.

Esas cosas no pueden hacerse sino á costa del decoro político, y cuando tales cosas se sacrifican por amor al poder, la opinión tiene que condenarlo y el gobierno que así nace tiene contados sus días.

Preparémosnos, pues, para otra crisis que no tardará en surgir.

M.

Sección oficial

Ayer domingo, no se publicó la *Gaceta*.

Hoy lunes, no se publica el *Boletín oficial*.

Telegramas del extranjero

(De nuestro servicio particular).

Los pescadores ingleses.

Londres 10 (4:50 tarde).—El gobierno inglés no ha tomado todavía ninguna decisión relativa al combate libre entre los pescadores ingleses y los marinos franceses.

Tampoco de Francia ha recibido ninguna comunicación ni protesta sobre tan importante punto. Los franceses que aquí residen se hallan muy indignados de tan sensible indiferencia y extrañan mucho el silencio de Mr. Freycinet.

Lord Iddesleigh, ministro de negocios extranjeros en Bretaña, ha manifestado que ha reclamado imperiosamente que se pongan inmediatamente en libertad á los pescadores ingleses que se hallan presos en el Havre, por intentar pasar un contrabando.

Tres sublevados es añoses.

Lisboa 10 (4:30 tarde).—Tres sargentos del Regimiento de Albuera que pudieron esconderse en los montes de Toledo, se han presentado hoy á las autoridades portuguesas de la frontera, habiendo sido inmediatamente internados á Lisboa á donde llegarán esta noche.

El *Diario Oficial* declara hoy sucias las precedencias marítimas de Málaga y sospechosas las de los demás puertos españoles del Mediterráneo excepto Baleares.

También declara sospechosas las de los puertos meridionales del Atlántico.

Estas medidas las ha tomado el gobierno portugués en la previsión de que se confirmen los rumores que aquí circulan de haber cólera.

Fracaso de una conspiración anarquista en Austria.

Viena 10 (9:15 mañana).—Se ha descubierto en esta capital una importante conspiración anarquista la que debía estallar dentro de breves días y en la que parece se hallan complicadas personas de reconocida importancia política.

Se han hecho y continúan haciéndose muchas prisiones.

A los conspiradores se le han ocupado bombas inflamables y dinamita de una gran potencia.

Parece que el propósito era incendiar los principales edificios de Viena.

Varias noticias.

Nueva-Yorck 9 (10:15 mañana).—Va tomando grandes y alarmantes proporciones la guerra que contra las tarifas de los ferrocarriles ha comenzado de nuevo en los Estados Unidos.

En Somerville y Charleston se ha repetido los temblores de tierra.

Se han reproducido algunos desórdenes á consecuencia de haberse declarado en huelga más de 8000 obreros de Chicago.

El tribunal de Chicago ha sentenciado á pena capital á seis anarquistas presos por el delito de homicidio.

La pena la sufrirán en la horca. Esta sentencia ha exasperado muchísimo á los anarquistas y socialistas de los Estados Unidos.

Temense nuevos desórdenes.

Asuntos de Oriente.

Bucarest 9 (10:15 mañana).—Espéranse nuevas complicaciones con motivo de la nota que el czar ha dirigido á las potencias manifestándoles que los representantes ingleses é italianos, dirigen al pueblo búlgaro discursos violentísimos á contra de Rusia.

Nueva Yorck 10.—Según los últimos despachos recibidos de Cuba, la huelga de cigarreros ha tomado un aspecto verdaderamente alarmante; contra los socialistas de estos departamentos, se han tomado varios acuerdos encaminados á dar protección á los huelguistas de Cuba, con objeto de que no tengan que sucumbir á las exigencias de los patronos.

La familia real de Grecia.

París 10 (8:20 noche).—Continúa en esta el rey de Grecia, habiendo visitado los cuarteles, factorías militares y otros edificios importantes.

Para el día 20 de este mes abandonará la capital de Francia.

El Sr. Albareda ha celebrado una importante conferencia con Mr. Freycinet.

Dicha conferencia ha tenido por objeto ocuparse de la expulsión del Sr. Ruiz Zorrilla.

Ruiz Zorrilla en París.

París 10 (6:21 tarde).—A pesar de lo que asegura el *Gulois*, el Sr. Ruiz Zorrilla permanecerá en París, al que no abandonará hasta la próxima semana, para fijar su residencia en Londres.

Según versión general, el Sr. Zorrilla abandona á la capital de Francia de una manera espontánea y no porque el gobierno francés haya acordado la expulsión.

Viena 10.—Ha llegado á esta el ministro inglés lord Churchill procedente de Danmista, donde ha celebrado una importante conferencia con el príncipe Alejandro Baltembergs, habiendo hecho antes lo propio en Berlín con el príncipe de Bismark.

Sección agrícola, industrial y de comercio

COTIZACIÓN DEL DIA 10

Bolsin.—Madrid		Sin operaciones.
4 por 100	perpétuo Contado.	
Id.	Fin mes.	
	Próximo.	
	Exterior.	
	Amortizable.	
	Cubas.	
	Banco de España.	
	Carpetas provisionales Cuba	
Barcelona		Sin operaciones.
	Interior.	
	Exterior.	
	PARÍS.	
4p8	exterior español LONDRES.	

Asuntos de Aragón

De Aguaton escriben á *La Crónica de Huesca*, que las fiestas de aquel pueblo

han estado sumamente concurridas, estando encargado de los panegíricos el canónigo de esta metropolitana don Florencio Jardiel; que ha habido toros, si bien han sido *aguados*, bailes, etcétera, etc.

Respecto á cosecha dice:

«Por hoy todos contentos con el rendimiento que se vé dan las cepas, y hay quien asegura que va á cogerse en esta un trago muy regular de vino, 50.000 alqueces, que equivalen próximamente á 900.000 decálitros. Veremos si se confirma esta suposición.»

—De *El Norte de Aragón* tomamos lo siguiente:

«Últimos precios corrientes en los mercados aragoneses: Calatayud, uva destinada á los lagares, 7 reales arroba; cebada, 11'50 reales la media; trigo, á 16 reales hectólitro: Ainzón, vino, 40 pesetas alquec y también á 45. Cariñena, uva, á 14 pesetas carga de 100 kilogramos; vinos, á 20 y 30 pesetas alquec. Almonacid y Cosuenda, de 30 á 40 y 45 pesetas alquec. Barbastro, vino, á 34 y 35 pesetas hectólitro. Terreta, de 30 á 34 pesetas; en los dos mercados anteriores se pagan los vinos nuevos á 20 y 24 pesetas el hectólitro; el trigo á 4'50 pesetas; la avena, á 3 pesetas, la cebada, á 23 pesetas cahiz; la harina de 1.ª clase, á 34 pesetas saca de 100 kilos, de 2.ª á 32 y de 3.ª á 28. Alcañiz, trigo superior, á 38 pesetas cahiz, idem de fuera, á 24 35; cebada, á 23 pesetas arroba aragonesa en los molinos; lana, de 13 á 14 pesetas id.»

Fiestas del Pilar

Hé aquí el programa de las que han de tener lugar el

Día 12.—Merced á las delicadas deferencias guardadas por el Excmo. Sr. Capitan General de este Distrito y Sres. Jefes de los cuerpos de la guarnición de esta plaza, á las seis de la mañana romperán *diana* delante del Hospicio provincial las *bandas de clarines, cornetas y músicas militares*, recorriendo las calles de Cerezo, San Pablo, Mercado, Cerdán, Coso, Mayor, D. Jaime I, Plaza de La-Seeo calle y plaza del Pilar, donde terminará.

Desde las ocho de la mañana recorrerá la población la comparsa de *Gigantes y Cabezudos*, hasta las doce del día.

A la hora de costumbre, el Excelentísimo Cabildo Metropolitano, celebrará en el Santo Templo de Nuestra Señora del Pilar con toda solemnidad y magnificencia la función religiosa en honor de Nuestra Excelsa Patrona, con asistencia de la corporación municipal.

Una comisión del Ayuntamiento, pasará á las doce á la *Casa-Amparo* de ancianos desvalidos, para presenciar la *comida extraordinaria* que con motivo de la festividad tendrá dispuesta para los citados acogidos. La comparsa de gigantes y cabezudos y una banda de música que estarán situadas en el patio del edificio amenizarán el acto.

De la Basílica del Pilar, presidida por la Municipalidad y con el concurso de las demás autoridades, Corporaciones, Hermandades y Cofradías, saldrá á las cuatro de la tarde la solemne *procesión general*, para recorrer las calles de Convertidos, Prudencio, Virgenes, Manifestación, Plaza del Mercado, calles de Cerdán, Coso, Don Jaime I, y Pilar.

Concluido tan solemne acto, partirá del mencionado Templo y bajo la dirección del Excelentísimo Cabildo, el grandioso y justamente admirado *Rosario general* con sus riquísimos estandartes, faroles monumentales y profusión de luces para recorrer el trayecto anteriormente manifestado.

Parfumería de Fortis, Alfonso I, 27

Enchanteresse, nuevos polvos de arroz de finísimo aroma.

1005

ca

816

Crónica del día

Ayer acabaron las novilladas y pasado mañana comienzan las corridas de toros. La transición la han hecho menos violenta *Joseito* y *Manchao*, en las dos últimas tardes de fiesta.

Una entrada más que regular y poco menos que lleno; cinco toros, buenos uno sí... y los otros cuatro... tampoco; mucha voluntad y muy buena fé en los chicos y grandes; un presidente popular; la empresa con muy buenos deseos, y los morenos, más ó menos graciosos, aplaudiendo con premeditación, he aquí una gran síntesis, como ahora se dice, de la media corrida de ayer.

Las reses lucían el lazo blanco y azul de la ganadería de Val y á excepción de uno, que era manso por su cara, los demás no tenían mala sangre, lo que tenían era sus defectos correspondientes. Hubo un tercer toro, segundo para los efectos de la lidia, que había que verlo.

En la plaza quedaron seis caballos, fo-
rasteros ellos.

Los picadores no hicieron nada de
nuevo.

En pares hubo dos, sesgando, del Hie-
rro y el Pito, dos de frente de Zoca y Tra-
llero y los de los maestros, que por agrar-
dar al público parearon.

José matando con mucha inteligencia
y un toreó muy elegante.

Manchao pasó con zaragata y *bonitura*;
hiriendo no estuvo afortunado.

Don Ildefonso Franco presidió y fué
aplaudido, y saludó á la concurrencia.

Hasta el miércoles, que veremos al
monstruo de la coleta.

** El sábado tuvo lugar la inaugu-
ración del nuevo café-restaurant, estable-
cido en Torrero, por D. Pablo Salvador.

Fuimos invitados al acto y salimos im-
presionados gratamente de la pequeña
fiesta con que se solemnizó la inaugu-
ración.

La nueva casa, de una construcción
muy elegante y de amplias y cómodas de-
pendencias, ha sido decorada con exce-
lente gusto, y cuenta con elementos bas-
tantes para atraer á todos los aficionados
á giras campestres.

Su situación no puede ser más bonita;
el servicio del café-restaurant esmerado;
las atenciones que al público se dispensan
muy recomendables.

Ha dirigido las obras el distinguido
arquitecto D. Ricardo Magdalena, y en
la decoración del salón del piano han in-
tervenido los notables artistas D. Dionisio
Sasuen y D. Eugenio Yanguas.

El proyecto del Sr. Sasuen es de estilo
pompeyano bien entendido y ejecutado
por el conocido escultor y el Sr. Yanguas.

Se sirvió una excelente comida; hubo
brindis, alegría y animación sin límites,
y todos deseamos muchas prosperidades
á la nueva casa y agradecemos al señor
Salvador sus obsequios.

* En la administración de loterías,
calle de D. Jaime I, frente á la Virgen del
Rosario, se expenden billetes del sorteo
de Navidad á cincuenta pesetas el décimo.

** Hemos recibido un número de
El Velocipeda, órgano mensual ilustrado
de la sociedad de velocipedistas de Madrid
publicación destinada á fomentar la afi-
ción á una de las manifestaciones del
sport, que más desarrollo á adquirido en
el extranjero y que cuenta ya en nuestro
país con numerosos clubs, establecidos en
las principales poblaciones, á los que per-
tenecen aventajados velocipedistas que
tendremos el gusto de admirar en las ca-
rreras que se verificarán en esta capital
el día 17.

El Velocipedista, publica el programa
de dichas carreras, programa que daremos
á conocer á nuestros lectores en uno de
nuestros próximos números.

** Ha llegado á nuestra ciudad el
doctor D. Celestino de Pazos, dean de la
catedral de Tortosa, encargado de predi-
car el sermón del Pilar. Mucho esperamos
de este señor que viene precedido de gran
fama como orador sagrado.

* Algunos abonados al turno impar
nos ruegan (digamos á la empresa del tea-
tro principal, que verían con gusto fuera
algo más equitativo el reparto de las fun-
ciones, pues las dos noches que se ha re-
presentado *Andrea*, ha correspondido al
mismo orden, el cual ha asistido á dos de
las tres veces que se ha puesto en escena
la comedia de Blasco *Nicolás*.

* Por revestir carácter de confianza
el baile que tendrá lugar el miércoles
próximo en los salones del casino de Za-
ragoza, la junta directiva del aristocráti-
co centro se ve privada con el mayor sen-
timiento, de invitar á las personas aje-
nas á la sociedad, á quienes ha invitado
en otras ocasiones en que se ha tratado
de bailes y reuniones de etiqueta.

* D. Enrique Dominguez, inspector
de la contribución industrial de Madrid,
ha sido nombrado para desempeñar igual
cargo en esta provincia.

* La función que en el teatro Princi-
pal debía celebrarse ayer tarde, se sus-
pendió por indisposición de un artista.

* Ayer fueron inhumados en el ce-
menterio de Torrero, los cadáveres de
cuatro párvulos y dos adultos.

* Según se tenía convocado, reu-
niéronse el sábado gran número de tene-
dores de obligaciones de la deuda muni-
cipal, acordándose en primer término pe-
dir el cumplimiento de la ley municipal
en cuanto se relacione con la aplicación
y distribución de los fondos del presu-
puesto, y autorizar á la comisión de
acreedores, para resolver en cualquier

proyecto de convenio que pudiera serle
propuesto por la corporación municipal.

* La larga y penosa enfermedad que
aquejaba al que en vida fué nuestro muy
querido amigo D. Juan Antonio Cerrada,
tuvo un resultado fatal en la tarde del
sábado último. Ayer domingo después del
responso que en la parroquia de Santa
Engracia se cantó, fué conducido á su
última morada en el cementerio de To-
rrero el cadáver del que fué hijo cariñoso,
estudiante aprovechadísimo y grato ami-
go. En pós del fétetro seguían infinidad
de personas muy conocidas en esta pobla-
ción. Hoy se han verificado con gran so-
lemnidad los funerales á los que han
acudido gran número de amigos á tribu-
tar sentido recuerdo al infortunado jóven.
Sirva de lenitivo á la familia del finado,
la gran parte que tomamos en el dolor
que les aqueja.

* El dueño del café de París ha con-
tratado para dar seis conciertos en su es-
tablecimiento, al septimino de bandurrias
y guitarras que dirige el maestro D. To-
más Adiego. Profesores que tantos aplau-
sos han recojido durante su excursión
veraniega, en las poblaciones que han
recorrido; le agradecerán seguramente en
Zaragoza y cosecharán nuevas palmas en
el café de París.

* A la procesión y rosario general
que mañana saldrá de la basílica del Pi-
lar, asistirán todas las músicas de los
cuerpos que guarnecen en esta plaza y
una compañía de infantería con bandera,
cuyos oficiales y soldados vestirán de
gala.

* Al coronel de infantería D. Miguel
Cobian y Marquina, se le ha concedido
el pase á la situación de retirado con re-
sidencia en esta capital.

** La nueva empresa de *EL DIARIO
DE ZARAGOZA* que desde que la tomó á su
cargo no ha omitido gasto ni sacrificio
alguno para corresponder al creciente fa-
vor que sus abonados le dispensan y pro-
porcionarles cuantos beneficios puedan
ser de agrado, ha hecho con la sociedad
de *Artistas españoles* un contrato especial
por el cual y presentando el cupón que
junto con el anuncio que publicaremos
mañana, podrán obtener todos nuestros
suscriptores por 3 pesetas, una preciosa
oleografía, reproducción del magnífico
cuadro original del eminente artista
N. Sichel, representando los últimos mo-
mentos de *Maria Stuard, reina de Francia
y de Escocia*, mujer tan hermosa como
desgraciada, que no gozó un momento de
felicidad; enamorada ciegamente, no le
fué posible ver satisfecha su amorosa pa-
sión y fiel al catolicismo, vió con inmen-
so dolor pasar su poderío á manos de los
protestantes.

Buscando un asilo fuese al lado de su
prima Isabel de Inglaterra, mas esta rei-
na celosa de la espléndida hermosura de
María, la colmó al principio de obsequios
para engañarla así mejor y conducirla
después al cadalso.

El cuadro cuya oleografía podrán ad-
quirir nuestros abonados en casa de don
Julian Sanz, representa el momento en
que María se despidió de los pocos servi-
dores que durante su desgracia permane-
cieron fieles á su causa, conmovedora es-
cena que tuvo lugar en el calabozo que
le servía de prisión y escena que el arti-
sta ha trasladado al lienzo con asombrosa
exactitud histórica.

Como esta oleografía por su tamaño y
lindo colorido puede figurar muy bien al
lado de cualquier cuadro, recomendamos
á nuestros suscriptores su adquisición.

* Hoy hemos recibido el último nú-
mero, publicado; del semanario católico
El Pilar que tan lozana vida alcanzó ya
en el principio de su publicación.

Nada diremos de él, que con ser redac-
tado por ilustradas personas todas cono-
cidas por su inteligencia, basta para que
el semanario retratando fidelísimamente
aquellas condiciones de sus redactores,
cumpla á maravilla el plausible fin que
persigue.

Con el número á que aludimos se ha re-
partido un foto-grabado copia de un pre-
cioso óleo que representa la aparición de
la Virgen del Pilar, y cuyo autor es el
distinguido pintor zaragozano nuestro
querido amigo D. Marcelino de Unceta.

* Ayer fué conducida en grave es-
tado al Hospital, una mujer á quien su
marido infirió varias heridas con un cu-
chillo, en Montemolin.

El agresor fué detenido por la Guardia
divin de Zaragoza.

* Ayer se presentó en el penal de
San José de esta ciudad, el confinado Pa-

blo Naya Puno, que desertó del mismo
establecimiento el día 26 de Junio de 1885

** En el teatro Principal tendrá lu-
gar mañana el estreno de *La Charra*, co-
media de D. Ceferino Palencia, distingui-
do poeta y director de la compañía dra-
mática que en dicho coliseo actúa.

No hemos de decir que las localidades
están en su mayoría tomadas, ni que pa-
ra mañana lo estarán todas, porque esto
va se deduce del nombre artístico del au-
tor de *La Charra*, y de las buenas condi-
ciones de la actual compañía del teatro
Principal.

** Respondiendo á la nueva apertu-
ra de la *Exposición Aragonesa*, ha vuelto
á publicarse en esta capital, por los mis-
mos distinguidos periodistas que lo hicie-
ron en la primera época el periódico títu-
lado *Boletín de la Exposición*.

El favor con que el público acogió esta
publicación cuando apareció por su vez
primera, muestra más que nada lo intere-
sante de su propósito, y lo bien que sus
redactores supieron cumplirlo.

Crónicas de la Exposición de las actua-
les fiestas además de los artículos litera-
rios, constituyen el primer número hoy
recibido del periódico en cuestión, que
si es de importancia suma para aquellos
cuyos productos sean expuestos, no es de
menos utilidad para todos los anuncian-
tes y para el público en general.

* La gran diana militar, compues-
ta por todas las bandas de los cuerpos de
esta guarnición, saldrá mañana, y reco-
rrerá las calles que, en el programa de
festejos se anuncian. Solamente habrá
una variación, y es: que en vez de salir
de la plaza del Pilar y terminar en dicha
plaza, partirá del paseo, frente á la ca-
pitania general, y terminará en el mismo
punto de salida.

* Ha llegado á esta ciudad, prece-
dente de Madrid, nuestro distinguido
amigo don José Lopez Ayala, gobernador
que fué de esta provincia, habiéndose
hospedado en la fonda de Europa.

Damos al señor Ayala la más cordial y
cariñosa bienvenida.

** Una de las instalaciones que en
la *Exposición Aragonesa* llama más la
atención, es la de pianos de la casa bar-
celonesa Bernareggi, Gasso y Compañía,
representada en Zaragoza por el distin-
guido pianista don Agustin Perez So-
riano.

La instalación es verdaderamente ar-
tística y puesta con verdadero lujo.

Está colocada en el pabellón de mue-
bles y la componen cinco pianos y un ar-
monium.

Entre los pianos se ve un magnífico
de cola, cuerda cruzada, que puede com-
petir casi ventajosamente con los de Ple-
yel y Erard. Hay otro también de cuerda
cruzada vertical de gran potencia sonora
y una dulzura é igualdad muy recomen-
dables.

El armonium es una verdadera joya.
Cuenta 27 registros y desde la material-
idad del tallado á la precisión y ajuste de
la obra artística todo en él es admirable.

En suma la instalación honra á la casa
Bernareggi, Gasso y compañía y es de
esperar que obtendrá el lauro que merece
en el certámen.

El representante único en Aragon y
Navarra es el Sr. Perez Soriano.

** Nuestro querido amigo D. Agus-
tin Goser y Casellas ha presentado, en
nombre de la comisión que se designó al
efecto, una instancia pidiendo próruga
del plazo concedido en la cuestión de los
montes.

Celebraremos que el Sr. Puigcerver sea
más asequible que el Sr. Camacho.

* En el tren correo de hoy ha llega-
do de Madrid nuestro distinguido amigo
el vizconde de Torre Almiranta, hijo del
senador por esta provincia Excelentísimo
señor de Casa-Gimenez, acompañado de
su familia.

El Sr. marqués llegará á esta ciudad el
miércoles por la noche en el expés.

* Hemos tenido el gusto de saludar
á nuestro querido amigo el ilustrado doc-
tor Roselló, que va á dedicarse al ejer-
cicio de la profesión en esta capital.

* A las nueve de la noche comen-
zará mañana en el Teatro de Goya, los
bailes públicos que durante las actuales
fiestas han de tener lugar.

* Hemos recibido el número prime-
ro de *El Figaro Aragonés* periódico que
va envuelto en una cubierta amarilla, es-
tá impreso con cierto esmero y publica
una caricatura de don Ceferino Palencia.

La figura del señor Palencia parece co-
mo quiere, escaparse del periódico.
Lo comprendemos.

* Las fiestas que Zaragoza dedica á
su Patrona han comenzado.

Así lo dicen las colgaduras que ador-
nan los edificios públicos y los particula-
res, el voltear de las campanas, las músi-
cas que recorren la población, los tradi-
cionales «gigantes y cabezudos», símbolo
de la alegría que sienten desde los más
«grandes» hasta los más «pequeños», y la
inmensa concurrencia que llena nuestras
calles, y que admira los diversos y boni-
tos objetos que ostentan los escaparates
de los comercios.

Las fiestas de Zaragoza tienen resonancia
en nuestra patria, no por lo que en sí
son, sino por estar dedicadas á la glorio-
sa imagen del Pilar, cuyos milagros y pro-
digios son universalmente reconocidos.

Nuestra ciudad es visitada por nume-
rosos forasteros que pertenecen á todas
las clases de la sociedad: aquí vienen los
aficionados á los toros, los que tienen que
dar gracias por esperanzas realizadas, los
que imploran favores celestiales, y los
que admiran los grandes templos y las
magníficas construcciones del arte cris-
tiano.

Los festejos de hoy se reducen á ilumi-
naciones, músicas y comparsas.

Los de mañana á solemnizar augustos
misterios.

Y desde el miércoles en adelante á gri-
tar ¡Viva Córdoba!

** Todos los artículos de perfumería
de la casa de Madrid, se venden en Zara-
goza á los mismos precios. Fortis, Alfon-
so I, 27.

* El doctor Porras, dentista de Ma-
drid, especialista en dentaduras postizas,
las construye sistema norte-americano,
sin necesidad de poner ganchos ni resor-
tes. El doctor Porras vive, fonda del Uni-
verso.

VALDEINON, vino saco de mesa

Se vende en todos los principales estableci-
mientos á dos reales botella, sin casco.

1006 ca 40-505

Plaza de Toros.

En los corrales de la misma se compran
caballos para el servicio de las novilladas.

Alcance Telegráfico.

Madrid 11 8¹⁵ mañana.

Ha llegado á esta córte el Sr. Cánovas
del Castillo.

Esperábase en la estación inmenso nú-
mero de amigos políticos y particulares.
Ha tenido un recibimiento entusiasta.

P.

Madrid 11 12 tarde.

Ha dimitido su cargo el Sr. Calleja, di-
rector general de Instrucción pública.

Las Córtes se reunirán en la primera
decena de Noviembre.

Dícese que el Sr. Pavía continuará en
la capitania general de Castilla la Nueva.

Ha dimitido el Sr. Zugasti, gobernador
civil de Madrid.

P.

Madrid 11 2 tarde.

El cura Galeote ha sido condenado á
muerte por la Sala.

Hoy se publica la sentencia.

P.

Importante.

Desde mañana queda abierto al público za-
ragozano el nuevo gabinete de dentista que
los profesores Sres. Moreno establecen en la
calle de los Mártires, número 2, esquina al
Coso.

407 9 11 12 d.

Academia jurídico-práctica aragonesa.

Desde el día de la fecha, hasta el 25 de los
corrientes inclusive, y horas de una á cuatro
de la tarde, queda abierta la matrícula para
la misma, correspondiente al curso de 1886-87,
en casa del que suscribe, Contamina 9, prin-
cipal. Los señores abogados ó escolares que
deseen matricularse, deberán presentar al
inscribirse, los justificantes de aprobación del
último grupo que hayan cursado, en la facul-
tad de Derecho, requisito indispensable para
ser admitidos como académicos ó como adic-
tos.

Zaragoza 11 de Octubre de 1886.—El secre-
tario primero, Felipe José Guillén.

11 17 24

Tip. de Zacarias Rodríguez, Coso, 61, junto al
Teatro Principal.

Unico corresponsal encargado en **Francia** de los anuncios y suscripciones **Don C. A. Saavedra**, Agencia franco-hispano-portuguesa.

ANUNCIOS.

Unico corresponsal encargado en **Francia** de los anuncios y suscripciones **Don C. A. Saavedra**, Agencia franco-hispano-portuguesa.

Cultos religiosos

Santo de hoy

Santos Nicasio y compañeros mrs., German y Fermín obs.

Santo de mañana

La Santísima Virgen del Pilar patrona de Aragón, San Serafín c.

SOL.—Sale á las 6 h. 7 m.—Pónese á las 5 h. 21 m.

Cultos para mañana.

Cuarenta horas

En la Escuela Pia, de seis y media á doce y media.

Corte de María

Se hace la visita á Nuestra Señora del Pilar, en su Santo Templo.

Santo rosario

En el Pilar y demás parroquias á las seis y media.

Misa de infantiles

En la santa Capilla, á las cinco.
Horas en que se cierra el Santo templo Metropolitana de Nuestra Señora del Pilar.—A las ocho y media.

Espectáculos

GRAN JARDIN DE LA IBERIA

En el concierto que tendrá lugar esta noche, por la banda del Regimiento Infantería de Galicia, se ejecutará entre varias piezas el «Ferrocarril de Faubertal.»

Nota: Se sirven con el mayor esmero los esquitos melados, que tanta aceptación han tenido siempre.

Teatro Pignatelli

FUNCION PARA HOY.

Variada y notable representación tomando parte, todo el personal de la compañía, distinguiéndose la siempre aplaudida Srta. Rosita de la Plata calificada como la verdadera estrella ecuestre, the Villions velocipedistas extraordinarios y la encantadora niña May Villion, los excéntricos clowns musicales Brothers Webel, Jo-Jo y Rute, las intrépidas Srts. Alegria, los notables hermanos Martini el original y popular Saltamontes el idiota. Nuevos y graciosos intermedios cómicos por los aplaudidos clowns Little Joe, Ventura, Marianos, William y Luis.

A las ocho y media.

Entrada general 3 reales.

Teatro Principal

FUNCION PARA HOY.

La comedia en tres actos y en verso, «Los guantes del cochero», y la comedia en un acto y en prosa, «Niccolás.»

A las ocho en punto.

Entrada general, 50 céntimos.

Plaza de Toros de Zaragoza

En los días 13, 14, 17 y 20 de Octubre de 1886, ó sucesivos hasta el 21 si el tiempo lo impidiere y con motivo de la festividad de Nuestra Señora del Pilar, y Centenario de Pignatelli, se verificarán Cuatro grandes corridas de SEIS TOROS las cuales darán principio á las TRES en punto de la tarde.

Las cuadrillas serán dirigidas por los aventajados

ESPADAS

LAGARTIJO

PICADORES.—Francisco Parente, (El Artillero); Juan Rodríguez.
BANDERILLEROS.—Juan Molina; Manuel Martínez, (Manene); Rafael Guerra, (Guerrita); Rafael Bejerano, (Torerito). PUNTILLERO, José Torrijos, (Pepin).

FRASCUERO

PICADORES.—Francisco Gutierrez, (Chuchi); Cirilo Martín.
BANDERILLEROS.—Victoriano Regatero; Antonio Perez, (Ostión); Santos Lopez, (Pulguita).—PUNTILLERO, Isidro Buendía, (Alones).

ESPARTERO

PICADORES.—Juan Roman, (Caro); Manuel Moreno.
BANDERILLEROS.—Julian Sanchez; José Malaver; Manuel Leon.—PUNTILLERO, Manuel Sevillano.

GUERRITA

PICADORES.—Juan Moreno; Joaquin Vizcaya.
BANDERILLEROS.—José Bejerano, de Córdoba; Rafael Ramos, de idem; José Torrijos, de Madrid.—PUNTILLERO, José Torrijos, (Pepin).

Sobresaliente de espada con obligación de banderillar, SANTOS LOPEZ, (Pulguita), en las dos primeras corridas y RAFAEL BEJERANO, (Torerito), en las dos últimas.

Los toros proceden de las acreditadas ganaderías de la tierra; de D. Victoriano Ripamillan, de Ejea de los Caballeros, con divisa encarnada.—Del señor conde de Espoz y Mina, antes Carriquiri, con divisa encarnada y verde.—De D. Andrés García, (de Soria), antes Ferrer, con distintivo encarnado y amarillo.

Día 13.—SEIS TOROS de D. Andrés García, los cuales serán lidiados por Lagartijo y Frascuelo con sus cuadrillas.

Día 14.—SEIS TOROS del señor conde de Espoz y Mina, los cuales serán lidiados por Lagartijo y Frascuelo con sus cuadrillas.

Día 17.—SEIS TOROS de D. Victoriano Ripamillan, los cuales serán lidiados por Lagartijo y Guerrita (sin alternativa) con sus cuadrillas.

Día 20.—Corrida de Beneficencia por la Junta del Centenario de Pignatelli; TRES TOROS del Sr. Ripamillan y OTROS TRES del señor conde de Espoz y Mina, los cuales serán lidiados, por Lagartijo y Espartero con sus cuadrillas.

Precios de las localidades y entradas de cada

FUNCION

SOMBRIA.

Palco con 12 entradas, 90 pesetas.—Medio palco con 6 id., 50 idem.—Entrada á palco, 5 idem.—Meseta toril 1.ª fila, 15 idem.—Idem segunda y siguientes, 11 idem.—Tabloncillo de Toril, 7'50 idem.—Tertulia fila 1.ª, 12'50 idem.—Idem 2.ª y siguientes, 11 idem.—Delantera de Grada, 7'50 idem.—Grada, 5 idem.—Barrera, 7 idem.

SOL.

Palco con 12 entradas, 60 pesetas.—Delantera de Grada, 5 idem.—Grada 4 idem.—Delantera de Andanada, 4 idem.—Asiento de idem, 3'50 idem.—Barrera, 4 idem.

Tendido, 3 pesetas.

No se admite más calderilla que la correspondiente al sello móvil, pues la Empresa para dar cumplimiento á las órdenes del Gobierno, tiene que exigir DIEZ céntimos de peseta por cada billete cuyo precio esceda de cuatro reales vellón.

SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud de DU BARRY, de Londres, la

REVALENTA ARABIGA

Treinta y ocho años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eruplos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. Es tambien fortificante para criar los niños débiles. 100.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de Su Santidad el Papa Pío IX, de S. M. el Emperador Nicolás de Rusia, de la señora duquesa de Castletuar, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor doctor D. Manuel Saenz de Tejada, de Córdoba, etc., etc.

CURA núm. 69.924.—«Soissons (Aisne), el 10 de Enero 1868. Hace dos años que padecía, según el parecer de todos los facultativos, de un cáncer al estómago. No podia digerir cosa alguna, y la debilidad era tal que mover un brazo era imposible; en fin, todos esperaban el fin de esa larga agonía, cuando el mes de Marzo último tuvo la idea de tomar la REVALENTA DU BARRY. Desde entonces las fuerzas vuelven, digiero y no padezco más. DE CHASELLES, condesa de Gourgues.»

Núm. 72.448.—La señora Moyano, Cádiz, de agudos dolores intestinales é insomnios pertinaces.

CURA núm. 62.845.—Señor Boillet, presbitero, de 36 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche y debilidad general.

Núm. 49.842.—La Sra. María Joly, de 50 años de un ESTREÑIMIENTO INVETERADO, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas. Núm. 46.270.—Sr. Roberts, de una consuncion pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimiento de 25 años.—Núm. 46.210. El Sr. Doctor-médico Martin, de una gastralgia é irritacion del estómago que le habian hecho vomitar de 15 á 18 veces al dia, durante 8 años.—Núm. 46.218. El coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Número 48.744. El doctor-médico Shorland, de hidropesia y estreñimiento.—Núm. 49.522. Sr. Baldwin, del agotamiento más completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud.

Es cuatro veces más nutritiva que la carne, sin irritar, y economiza 50 veces su precio en medicinas.

Se vende únicamente en cajas de hoja de lata de media libra, 12 reales; una libra, 20 reales; 2 libras, 34 reales; 5 libras, 80 reales; 12 libras, 17 reales.

DU BARRY y Compañía (Limited), 77, Regent Street, Londres, y 8, rue Castiglione, Paris.—Depósitos en Barcelona: Hijos de D. José Vidal y Ribas.—Agustín Masana.—Vicente Ferrer y Compañía.—Alomar y Uriach.—Baudilio Buñill y Compañía.—Emilio Martignole.—Amadeo Cros.—G. M. Véliz, y todos los boticario y ultramarinos del país.

Depósito en esta ciudad, Rios hermanos, farmacia, Coso, 33.

1030 32-506

RESUMEN

Parálisis, gota, dolores nerviosos, relajacion de caderas, dolor de costado y de las articulaciones. Los alivia en el acto y cura el bálsamo Dabay. Está recomendado por toda la prensa médica y por los más eminentes profesores de medicina y á él deben su curación muchos enfermos que no han podido curarse con otros infinitos medicamentos. Se expenden á 14 reales frasco, casa de D. Juan Alfonso, Mendez Nuñez, número 7, Virgenes, 2 y Goya, 8. Por mayor, García, Capellanes, número 4, Madrid. En provincias en todas las principales farmacias y droguerías.

406 3d 115

Primera casa de Relojería en su clase que estableció la venta á plazos y Única por los infinitos artículos que abraza.

SIEMPRE ALFONSO I, 26, PROXIMO AL PILAR Se advierte al público esta casa no tiene ninguna Sucursal en la capital ni fuera.

403 ca d

CAMAS

LA LEALTAD

NOVISIMO ALMACEN DE

Camas y gergones de muelles de

UIS SANZ

PRECIOS Y CLASES SIN COMPETENCIA

Plazos semanales

DESDE UNA PESETA EN ADELANTE

Calle de Mendez-Nuñez, 35 y 37

(Esquina á la calle de San Gil.)

327 cyd 414

El tan ilustrado profesor en Cirujía dental Don

Mariano Rivas y Fortuño, y tan conocido en la prensa profesional, por la publicación de sus artículos dentales, acaba de dejar instalado su gabinete en esta ciudad, calle del Coso, número 99, principal.

Este ilustrado profesor, trata con eficacia en poco tiempo, todas las enfermedades quirúrgicas de la boca y corrige en los jóvenes de 9 ó 15 años las desviaciones de los dientes hasta obtener una alineación regular.

Construye dentaduras artificiales, completas ó parciales en oro, platino, caucho ó celuloide; obturadores para la bóveda palatina y velos de paladar artificiales que restauran el uso de la palabra, á todos aquellos que, por falta de este órgano, carecen de ella. Calma instantáneamente los dolores de muelas, sin necesidad de recurrir á la extracción. Limpia, empuja y orifica los dientes sin molestia alguna.

Extrae dientes, muelas ó raigones sin ocasionar dolor, produciendo con ayuda de un fluido calorífico la anestesia local del órgano que se desea extraer. En una palabra, en este gabinete se practican todas estas operaciones de conformidad á los adelantos modernos de la cirugía dental; y se sirve gratis á los pobres, siempre que acrediten serlo por medio de una papeleta firmada por los señores cura párroco y alcalde del distrito á que correspondan.

Coso, 99, principal.

132 ct 416

RESTAURADOR

UNIVERSAL del

CABELLO

de la Señora

S. A. ALLEN



para restaurar las canas á su primitivo color, al brillo y la hermosura de la juventud. Le restablecen su vida, fuerza y crecimiento. Hace desaparecer muy pronto la caspa. Su perfume es rico y exquisito.

«UN FRASCO BASTÓ.» Tal es la expresion de muchos cuyos cabellos han sido restablecidos á su color natural y cuya calva se há repoblada. No es un tinte, y de consiguiente es perfectamente inofensivo. Los que quieran rejuvenecer los cabellos y conservarlos toda la vida deberan procurarse inmediatamente un frasco del Restaurador Universal del Cabello de la Sra. S. A. ALLEN.

Depósito Principal: 114 y 116 Southampton Row, Londres; Paris y Nueva York. Véndese en las Peluquerías, Perfumerías y Farmacias Inglesas.

En Zaragoza, Juan Barril, Arcos del Paseo, 12, García hermanos, Gil José Gavarrret, Alfonso I, número 27, 1021 ca 726

Centro de compras de antigüedades y objetos DE ARTES DE MARIANO SANTAMERA.

Primera casa española matriculada en todo Aragón, compra con especialidad, telas de seda, cubiertas y sayas á flores, tapices, monedas, armas, cuadros, muebles, cacharros, abanicos, bordados, relojes de sobremesa, esmaltes, objetos de oro, plata y bronce con arte y encajes blancos. Pagos siempre al contado y se reciben avisos por correo. No vender objetos sin antes consultar á esta casa que es la única que está en relaciones directas con las plazas de Paris y Madrid, y paga el valor real de cuanto convenga.

Calle de D. Jaime I, (antes San Gil), número 49, principal, Zaragoza

frente á la Virgen del Rosario.

Esta casa estuvo Coso, 65, y por mejoras de local y dar más amplitud á las operaciones, se trasladó á esta D. Jaime, 49, principal. 192 cyd 824

Sociedad de Maestros Sogueros y Alpargateros

de Zaragoza.—Por el presente anuncio se cita á todos los que leagan ó crean tener alguna participacion en el huerto llamado del oficio, propio de dicha Sociedad, los cuales se presentarán dentro del término de dos meses á contar desde hoy, en la casa habitación del señor presidente, Escuelas-Pías, 42, pues de no verificarlo dentro del plazo preñjado, supondrá la renuncia de los derechos que pudieran corresponderles.—Zaragoza 22 de Setiembre de 1886.—P. A. de la J., el secretario, Pedro Casamayor.

272 4d 216

SEÑORAS

El bálsamo de la hermosura es superior á cuanto se conoce para embellecer y blanquear el cutis. Tiene la propiedad que no tienen ninguna otra preparacion, que es la de poderse lavar el rostro inmediatamente, despues de usado y nada se conoce con lo que resaltan más la belleza y blancura. Así es que las señoras que lo usan son admiradas por su hermosura. La luz artificial favorece mucho los encantos que proporciona y por eso se usa tanto para asistir á los teatros, bailes, reuniones y paseos. Quita los granillos, lo tostado del sol, del aire y de la brisa del mar. El paño del rostro, la palidez, pecas, resquebraduras y manchas del cutis.

Se expende, casa de D. Juan Alfonso, Mendez Nuñez, número 7, Virgenes, 2, y Goya, 8.

En el mismo sitio se venden las grandes y elegantes cajas de polvos de la belleza, superiores á todos por la blancura que proporcionan, suaves aderentes vaporesos y como ningunas para hermosear el cutis.

A REALES CAJA,

405 d 334

CHOCOLATES

DE

MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid.—Escorial.

La fábrica que más elabora y vende en toda España es la de MATIAS LOPEZ, de Madrid.

Debe su crédito á la bondad y superioridad de sus clases y á la igualdad con que constantemente son elaboradas.

Depósito en Zaragoza

LA MADRILEÑA

San Felipe, 13.

1001 ca 70-503

COMPRAS.

De muebles, colchones ropa blanca, máquinas de coser «Singer», en buen uso, alhajas y cuantos objetos convengan; previo aviso se pasa á ver los objetos.

Libertad, 5.

1002 ca 80-258

Bugias

de estearina TRASPARENTES y de colores Ultramarinos.

D. Jaime, 2 y 4.

1013 ca 70-508

TIPO-LITOGRAFIA

Articulos de escritorio.

A. A. Olivan é hijo

Coso, 32.

Primera casa en

Tarjetas de visita

ALTA NOVEDAD

1003 ca 20-504

CEMENTO NATURAL DE ZUMAYA.

Premiado en varias exposiciones.

DEPÓSITO

CONTAMINA, 20.

1018 ca 30-254

Se venden pipas, barriles calderas de cobre, doce metros, estantería, un armario con cajones para droguería, dos armarios para barriles, barrales, vidrieras, rejas, ventanas, cajas de embase, grifos porcelana y madera, una cuba de doce alqueles infinidad de objetos, que no se pueden enumerar todo se dará barato. Torre-Nueva, número 10, almacén interior darán razón de nueve á doce y de dos á cinco todos los días. 414 8s

Se vende una torre de dos cahices de tierra cerrada de tapias y con una hermosa casa sita en el término de Miraflores, próxima á la fábrica del gas; darán razón San Miguel, número 6, segunda habitación. 412 3s

Botas suizas

Surtido completo de este artículo, así como de zapatillas de todas clases en calidad inmejorable y precios limitados. Por docenas rebaja considerable, chanclos de caoutchouc, zapatos de baile, calzados á la inglesa y otras novedades para damas y caballeros. 411 6s

Se vende una mesa dorada, ocho sillas de damasco encarnado, también doradas y dos sillones de la misma clase. 398 4p 20-250

ATENCIÓN

Se vende brillo para el planchado y se enseña los precios económicos; calle del Agua, 22, segundo. 334 4p 20-250